

**IMPLEMENTASI MEDIA PEMBELAJARAN TIGA
DIMENSI PADA MATA PELAJARAN IPA SISWA KELAS
IV DI MI NAHDLATUSY SYUBBAN BLINGOH
DONOROJO JEPARA**



SKRIPSI

**Diajukan untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Penyelesaian Tugas Akhir
dalam Bidang Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah (PGMI)**

Oleh:

INTAN LUTHFIANA DZULFIDAH

1810310159

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH
PROGRAM STUDI PENDIDIKAN GURU MADRASAH IBTIDAIYAH
TAHUN 2023**



**KEMENTERIAN AGAMA RI
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH**

Program Studi Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah
Jl. Conge Ngembalrejo PO Box 51, Kudus 59322, Telp (0291) 432677

PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan dibawah ini menyatakan bahwa Skripsi saudara:

Nama : Intan Luthfiana Dzulfidah
NIM : 1810310159
Fakultas : Tarbiyah
Program Studi : Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah
Judul :

“Implementasi Media Pembelajaran Tiga Dimensi
Pada Mata Pelajaran IPA Untuk Meningkatkan Minat
Belajar Siswa Kelas IV Di MI Nahdlatusy Syubban
Blingoh Donorojo Jepara”.

Benar-benar telah melalui proses pembimbing dengan pembimbing sejak 11 November 2021 sampai 19 Desember 2022 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses selanjutnya.

Kudus, 19 Desember 2022

Pembimbing

Rakanita Dyah Ayu K., M.Pd.

NID. 199103292001012020



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH**

Jl. Conge Ngembalrejo Kode 51 Kudus 59322
Telp. (0291)432677 Faks.(0291)441613

Email: fakultas.tarbiyah@iainkudus.ac.id Website: www.iainkudus.ac.id

PENGESAHAN MUNAQOSYAH

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Skripsi
saudari:

NAMA : Intan Luthfiana Dzulfidah

NIM : 1810310159

Fakultas /Prodi : Tarbiyah/Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah
(PGMI)

Judul : **“Implementasi Media Pembelajaran Tiga Dimensi
Pada Mata Pelajaran IPA Kelas IV Di MI Nahdlatusy
Syubban Blingoh Donorojo Jepara”.**

Telah diujikan pada **05 Januari 2023** dan dinyatakan **LULUS**
dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat
dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
Dr. Abdul Karim, M.Pd. NIP. 196103101989031003 Ketua/Penguji I	13/01/2023	
Elva Umi Hanik, M.Pd.I. NIP. 199201242019032016 Penguji II	16/01/2023	
Siti Qomariyah, M. Stat. NIP.199507062020122018 Sekretaris Sidang	16/01/2023	
Rakanita Dyah Ayu Kinesti, M.Pd. NID. 199103292001012020 Dosen Pembimbing	16/01/2023	
Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag., M.Si. NIP. 197811012005011002 Dekan Fakultas Tarbiyah	16/01/2023	

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggung jawab, saya Intan Luthfiana Dzulfidah NIM 1810310159 menyatakan dengan sesungguhnya bahwa Skripsi ini :

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dan bentuk dan untuk keperluan apapun.
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila dikemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 19 Desember 2022

Yang Menyatakan



Intan Luhtfiana Dzulfidah

NIM. 1810310159

MOTTO

فَإِنَّ مَعَ الْعُسْرِ يُسْرًا، إِنَّ مَعَ الْعُسْرِ يُسْرًا ۗ

Artinya: “Maka sesungguhnya baersama kesulitan ada kemudahan, Sesungguhnya beserta kesulitan itu ada kemudahan.” (QS. Al-Insyiroh: 5-6)



PERSEMBAHAN

Bismillahirrohmanirrohim, tiada kata yang sanggup terucap dari bibir ini, selain ucapan syukur atas limpahan beribu-ribu nikmat yang Allah SWT berikan. Seraya memohon ridho Allah SWT dan syafa`at Rasulullah Saw dengan tulus penulis menulis persembahan ini saya tujukan kepada.

1. Skripsi ini saya jadikan kado spesial yang khusus kupersembahkan kepada beliau wanita tercantik dalam hidupku, Ibuku tercinta Muawanatul Hidayah, seorang perempuan yang luar biasa kasihnya. Seorang ibu yang selalu menyembunyikan lelah, sakit dan deritanya untuk bahagia dan suksesku. Bidadariku yang lisannya selalu basah melafalkan ribuan doa untuk putraputrinnya.
2. Teruntuk Bapakku Sutiyono dan bapak Masruri, yang sangat aku banggakan dan hormati, yang kuatkanku serta mengajariku tentang perjuangan hidup. Kakek dan nenekku tersayang, yang padanya ku titipkan seenggam doa.
3. Teruntuk kakakku, Qurrotul A`yun dan adekku Nurdin Lubis Parangga yang sangat aku sayangi, yang selalu memberikanku semangat, memotivasiku untuk menjadi tauladan yang baik utukku.
4. Teruntuk Ibu Dosen pembimbing (Rakanita Dyah Ayu Kinesti, M.Pd.), penguji dan bapak /ibu dosen yang selama ini telah tulus dan ikhlas meluangkan waktunya untuk menuntun dan mengarahkan serta memberikan bimbingan dan pelajaran yang tiada bernilai harganya. Terimakasih Bapak dan Ibu dosen, jasa kalian akan selalu terkenang di hati.
5. Teruntuk keluarga besar MI Nahdlatusy Syubban Blingoh Jepara, yang telah bersedia meluangkan waktu dalam penelitian ini, yang senantiasa bersabar memberikan bantuan, serta dukungan.
6. Teruntuk sahabatku Nurul Istiqlaliyah, Destriana Askia, Nurul Hikmah Luthfiana, Mila Diaasna, Nur Lailatin, dan Umi Fatkhiya. Terimakasih kalian adalah sahabat-sahabat yang luar biasa, kalian yang selalu membantu terselesaikannya skripsi ini, kalian yang selalu melantingku disaat aku terjatuh dan kalian selalu merangkulku dikala aku terlatih dan senantiasa mengenggam erat tanganku untuk melangkah berjuang bersama-sama.
7. Sahabat-sahabat seperjuangan PGMI D 2018 yang telah banyak sekali memberikan kenangan indah selama 4 tahun ini, segala canda, tawa, kekonyolan, keblayan, kejailan, kerempongan dan semua kenangan-kenangan manis lainnya.

Semoga segala kebaikan, kasih sayang, cinta dan doa yang kalian semua berikan, mendapat ridho dan balasan dari Allah SWT. Terimakasih atas pengorbanan kalian semua utukku.

PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	<i>B/b</i>	ش	<i>Sy/sy</i>	ل	<i>L/i</i>	ا	Tanda tanda
ت	<i>T/t</i>	ص	<i>Ṣ/ṣ</i>	م	<i>M/m</i>	...	A/a
ث	<i>Ṣ/ṣ</i>	ض	<i>Ḍ/ḍ</i>	ن	<i>N/n</i>	...	I/i
ج	<i>J/j</i>	ط	<i>Ṭ/ṭ</i>	و	<i>W/w</i>	...	U/u
ح	<i>H/h</i>	ظ	<i>Z/ẓ</i>	هـ	<i>H/h</i>	Mādd	
خ	<i>KH/kh</i>	ع	<i>'A'a</i>	ء	<i>A'a'</i>	بَا	<i>Bā</i>
د	<i>D/d</i>	ع	<i>A'a'</i>	ء	<i>A/a</i>	بِي	<i>Bī</i>
ذ	<i>Ẓ/ẓ</i>	غ	<i>G/g</i>	ي	<i>Y/y</i>	يُو	<i>Bū</i>
ر	<i>R/r</i>	ف	<i>F/f</i>	<i>Tasydūd</i>		<i>Yā' nisbah</i>	
ز	<i>Z/z</i>	ق	<i>Q/q</i>	أَب	<i>Abb</i>	فَلَكَي	<i>Falakiy</i>
س	<i>S/s</i>	ك	<i>K/k</i>	رَب	<i>Rab</i>	عَا لَبِي	<i>'ālamiy</i>
'Ain/Hamzah di Belakang		'Ain/Hamzah di-waqf		اَلْ		Vokal Lengkap	
قَرَعَ	<i>qara'a</i>	الْقُرُوءُ	<i>al-furū'</i>	الْقَمَرُ	<i>al-qamar</i>	عَبِرَ ي	<i>gairṭ</i>
قَرَّ	<i>qara'a</i>	الْقَضَاءُ	<i>al-qaḍā'</i>	السَّمْسُ	<i>al-syams</i>	سَيَّ	<i>syai'un</i>
Kata Majemuk dirangkai			Kata majemuk dipisah			<i>Tā' Marbūṭah</i>	
جَمَالُ الدِّينِ	<i>Jamāluddīn</i>		جَمَالُ الدِّينِ	<i>Jamāl al-Dīn</i>		سَاعَةٌ	<i>Sā'ah</i>

KATA PENGANTAR

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

Alhamdulillah, puji syukur penulis panjatkan kehadiran Allah SWT atas segala karunia, rahmat dan hidayah-Nya, sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi dengan judul **“Implementasi Media Pembelajaran Tiga Dimensi Pada Mata Pelajaran IPA Untuk Meningkatkan Minat Belajar Siswa Kelas IV Di MI Nahdlatusy Syubban Blingoh Donorojo Jepara”**.

Penyusunan skripsi ini tidak lepas dari bimbingan dan bantuan berbagai pihak, baik secara langsung maupun tidak langsung yang tidak dapat dilupakan begitu saja. Oleh karena itu, pada kesempatan ini penulis mengucapkan terimakasih yang sebesar-besarnya kepada :

1. Prof. Dr. H Abdurrahman Kasdi, Lc. M.Si., selaku Rektor Institut Agama Islam (IAIN) Kudus.
2. Dr. M, Nur Ghufron, M.Si., selaku Dekan Fakultas Tarbiyah IAIN Kudus.
3. Retno Susilowati, M.Pd. selaku ketua prodi PGMI yang telah membersamai serta memberikan bimbingan dalam perkuliahan.
4. Rakanita Dyah Ayu Kinesti, M.Pd. selaku dosen pembimbing yang telah bersedia meluangkan waktu, tenaga, dan pikiran untuk memberikan bimbingan dan arahan dalam penyusunan skripsi ini.
5. Dr. Arisa Listiana, M.Ag, selaku Kepala Perpustakaan IAIN Kudus yang telah memberikan izin dan layanan perpustakaan yang diperlukan dalam penyusunan skripsi ini.
6. Dosen/Staf pengajar IAIN Kudus yang telah membekali berbagai pengetahuan, sehingga penulis dapat menyelesaikan penyusunan skripsi ini.
7. Sholihul Hadi, S.Pd.I selaku kepala sekolah MI Nahdlatusy Syubban Blingoh Jepara, yang telah memberikan izin penelitian selama penyusunan skripsi ini.
8. Semua guru serta karyawan di MI Nahdlatusy Syubban Blingoh Jepara, yang telah bersedia memberikan data-datanya selama penelitian berlangsung.
9. Siswa-siswi kelas IV MI Nahdlatusy Syubban Blingoh Jepara, yang telah bersedia dan meluangkan waktu untuk mengisi data penelitian.
10. Ayah dan Ibu tercinta, yang selalu menyayangi dan mengasihiku serta sabar dan ikhlas dalam mendidikku dan memberi dukungan baik material maupun spriritual dan yang selalu menginginkanku menjadi yang terbaik, kalian adalah motivasi dalam hidup ini.

11. Sahabat-sahabatku yang telah memberikan dukungan dan bantuan seperlunya untuk mewujudkan harapan dan anganku sebagai awal menggapai cita-cita.
12. Serta semua pihak yang tidak dapat penulis sebutkan satu persatu yang telah mendukung serta membantu penyusunan skripsi ini.

Terimakasih atas doa, bantuan, serta semangatnya bagi penulis. Akhirnya penulis menyadari bahwa penyusunan skripsi ini masih jauh mencapai kesempurnaan dalam arti sebenarnya. Namun, penulis berharap semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi penulis khususnya dan bagi pembaca umumnya.

Kudus, 19 Desember 2022
Penulis,

Intan Luhtfiana Dzulfidah
NIM. 1810310159

